

Déclaration de l'AG du SNFOLC 81 du 25 septembre 2025



Réunis en Assemblée générale, les adhérents du SNFOLC du Tarn ont fait le point sur la situation quelques jours après la rentrée 2025. Cette situation est marquée par une marche à la guerre qui impacte de manière maintenant quotidienne la situation des salariés et de la jeunesse au niveau international mais aussi au sein de notre pays.

Fidèles à notre engagement pour la paix et pour la liberté, comme nous l'avons toujours fait, nous ne pouvons continuer cette déclaration sans un mot pour Gaza. A l'heure où des innocents, femmes, enfants mais aussi journalistes, humanitaires, médecins et tant d'autres vies humaines sont victimes des bombes, de la famine de la torture ou des tirs à bout portant, nous ne pouvons que dénoncer le génocide du peuple palestinien, et ce, dans le silence assourdissant de l'Europe ou de la France.

La reconnaissance tardive de l'État palestinien par le Président de la République est un pas, minime au vu de la situation car quelle est l'importance de reconnaître un pays alors qu'il n'en reste que des ruines ?

Le gouvernement français doit mettre fin à toute exportation de matériel militaire à destination d'Israël, doit intervenir pour la cessation des accords entre l'Union européenne et Israël.

Notre gouvernement a lui aussi choisi de s'inscrire dans la marche à la guerre et tout à cette logique il entend multiplier les coupes budgétaires sur les services publics et de faire porter aux salariés, aux jeunes, aux retraités le poids de l'escalade guerrière tout en maintenant les avantages fiscaux destinés aux plus grandes fortunes.

Dans ce cadre là, la situation nationale est extrêmement instable ; la succession de premiers ministres et les tentatives de constitutions de gouvernements, au mépris du résultat des urnes, pour en arriver à nommer le ministre des armées, premier ministre est un affront de plus !

Les citoyens ne s'y trompent pas, un mouvement social profond est né au cœur de l'été et a pris la forme du mouvement

« bloquons tout » qui s'est matérialisé à partir du 10 septembre.

Ce mouvement social profond a déjà poussé le premier ministre Bayrou à poser la question de confiance qui a abouti au renversement du gouvernement.

La FNEC FP-FO, le SNFOLC se sont pleinement engagés dans ce mouvement, certains de nos adhérents ont participé aux AG de préparation et nous étions mobilisés le 10 septembre sur les ronds points mais aussi en soutien aux lycéens qui ont organisé des blocages filtrants devant leurs établissements.

L'appel intersyndical à la grève le 18, conçu plutôt comme un contre feu au mouvement du 10 a cependant pris un caractère différent de celui d'une journée d'action sans lendemain car le 10 s'était produit.

Le mouvement du 18 septembre a donc été un mouvement interprofessionnel puissant et on ne peut que s'en féliciter.

Les mouvements lycéens et étudiants se sont également développés et le 18, plusieurs lycées tarnais ont connu des blocages filtrants.

L'impulsion des militants de la FNEC FP-FO au sein de l'UD FO du Tarn a aussi permis que l'UD FO s'engage dans un mouvement qui dépasse le cadre d'une journée d'action avec en particulier une opération au rond point de l'Hermet qui a associé des militants de nombreux syndicats de l'UD.

De nouvelles actions ont lieu aujourd'hui, toutes engagées sous le même slogan « Macron dégage ! »

Dans cette situation le SNFOLC prend les dispositions pour permettre le blocage du pays, pour réunir les conditions de la grève pour gagner. Dans les semaines à venir nous allons poursuivre les tournées d'établissement pour informer les collègues, nous allons multiplier les heures d'information syndicale pour créer les conditions de la grève pour gagner, pour permettre à nos collègues de gagner la confiance nécessaire, en réalisant, partout où cela est possible, l'unité syndicale sur les revendications.

L'Assemblée générale invite les adhérents à solliciter le bureau pour aider à tenir les HIS, invite les adhérents à s'inscrire dans les tournées d'établissements.

Face à un gouvernement d'autant plus va t'en guerre qu'il est fragile, nous n'avons pas d'autre choix que d'engager toutes nos forces en ce sens, c'est notre responsabilité d'organisation syndicale.

En avant pour les revendications ! En avant pour bloquer leur budget de guerre !

Déclaration adoptée à l'unanimité des présents

